



# DNC

DIÁLOGO NACIONAL POR LA CSS

## PREGUNTAS

Por qué se llama equiparación de la zona  
libre de Colón. Equiparación con qué?

NOMBRE:

Dra. Yamileth Quintos

ORGANIZACIÓN:

Colégio de médicos

FECHA:

29/4/21

## **12. Por qué se llama equiparación de la Zona Libre de Colón. ¿Equiparación con qué?**

En el caso de Zona Libre de Colón, el retorno en la inversión es la clave del tema de la equiparación, de la cual tanto se habla porque supone que cualquier área económica especial que busque desarrollarse plenamente lo hará dependiendo de los incentivos fiscales y de inmigración que ofrezca a los inversionistas.

Lo ideal sería que la Zona Libre de Colón fortalezca su operación en términos de disponer de información actualizada que permita evaluar los procesos y obtener resultados medibles en términos de automatización de los procesos.

Necesitamos cambiar el modelo y hacerlo rentable en base a la tecnología, el comercio electrónico y las nuevas plataformas de desarrollo empresarial.

Es importante automatizar la mayor cantidad de procesos dentro de las áreas económicas especiales y regímenes para lograr un estudio basado en datos reales que evalúen sus aportes ROI (retorno de inversión) y revisar cuáles serían los incentivos óptimos y no necesariamente equiparar entre ellos.

No se trata de competir internamente, por el contrario, debemos ser complementarios cada uno resaltando sus fortalezas.

También hay que evaluar si es un tema de “equiparación de condiciones” o lograr una reingeniería en el modelo de negocio del área.

